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В скором времени в Челябинской обла-

сти может появиться институт уполномо-

ченного по правам предпринимателей. 

Эта тема обсуждалась на очередном за-

седании Общественного совета при За-

конодательном Собрании Челябинской 

области по предпринимательству.

В настоящий момент разработан 
проект закона «Об уполномо-
ченном по правам предпри-

нимателей в Челябинской области». По 
словам председателя Общественного со-
вета, председателя Совета Челябинского 
областного отделения Общероссийской 
общественной организации малого и 
среднего предпринимательства «Опора 
России» Александра Калинина, законо-
проект в первую очередь должен быть 
обсужден широкой общественностью: в 
общественных объединениях предпри-
нимателей, в рабочих группах, которые 
планируется создать при Законодатель-
ном Собрании Челябинской области и при 
региональном правительстве. 

– Уверен, что появление уполномо-
ченного по правам предпринимателей 
в Челябинской области принесет свою 
пользу инвестиционному климату ре-
гиона, – заметил Александр Сергеевич. 
– Ведь любой предприниматель сможет 

обратиться за помощью к такому представи-
телю, если вдруг встретит недопонимание со 
стороны органов государственной власти, если 
есть определенные сомнения по поводу того, 
как органы власти трактуют те или иные за-
коны, как они их исполняют. Также человек 
сможет обратиться к уполномоченному по 
правам предпринимателей, если он не совсем 
разбирается в предпринимательских законах, 
а таких законов множество. Надо отметить, что 
опыт Ульяновской области и Башкортостана 
показал: иногда достаточно одного звонка от 
чиновника к чиновнику, чтобы изменить ту 
или иную ситуацию в отношении конкретного 
предпринимателя. Уполномоченный может 
помочь урегулировать конфликт в начальной 
его стадии.

Александр Калинин высказал надежду, что 
уже осенью этого года законопроект будет при-
нят, и в Челябинской области появится свой 

защитник интересов предпринима-
телей.

Еще один не менее важный во-
прос, которому участники заседания 
уделили внимание, – о проблемах 
применения предпринимателями по-
рядка ведения кассовых операций.

Как пояснил Александр Калинин, 
недавно вышла инструкция Цен-
трального банка об ужесточении 
кассовой дисциплины, в первую 

очередь это касается индивидуальных пред-
принимателей. Ее нарушение грозит бизнесу 
серьезными штрафами.

– Суть постановления Центробанка заклю-
чается в том, что должны быть соблюдены 
кассовые лимиты, иначе штрафы могут быть 
очень большими: от 50 тысяч рублей и выше, – 
рассказал председатель Общественного совета 
по предпринимательству. – Во многом этого 
легко можно избежать, если просто сделать 
приказ о том, что на предприятии вводятся до-
пустимые кассовые лимиты на определенное 
время. 

Все свои предложения и рекомендации 
участники заседания планируют направить в 
органы государственной власти и обществен-
ные организации, для того чтобы они были 
опубликованы на официальных сайтах и пред-
приниматели имели возможность с ними озна-
комиться.

Важен контроль... Важен контроль... 

СОСТОЯТСЯ ПУБЛИЧНЫЕ СОСТОЯТСЯ ПУБЛИЧНЫЕ 
СЛУШАНИЯСЛУШАНИЯ

18 апреля в 14.30 в 

Законодательном Собрании 

Челябинской области состоятся 

публичные слушания по проекту 

закона Челябинской области «Об 

исполнении областного бюджета 

за 2011 год».

Всем желающим предлагается высказать 
свои мнения и предложения по законопро-
екту.

С 5 по 18 апреля в областном парламенте 
будет работать горячая линия, по которой от 
жителей области будут приниматься пред-
ложения. Горячая линия будет работать с 
9.00 до 17.00. Позвонившим просьба указы-
вать Ф.И.О., адрес, контактный номер теле-
фона для обратной связи.

Кроме того, до 14 апреля принимаются 
предложения в проект рекомендаций пу-
бличных слушаний и заявки на участие.

Свои предложения в проект рекоменда-
ций можно направить в письменной фор-
ме на имя председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимира 
Викторовича Мякуша с указанием данных 
для обратной связи (Ф.И.О., адрес, контакт-
ный телефон).

Заявка на участие в публичных слушани-
ях, составленная в письменной форме, так-
же направляется на имя спикера областного 
парламента и должна содержать следующую 
информацию: 

для избирателей и других лиц − анкетные  
данные (Ф.И.О., место жительства);

для представителей органов государ- 
ственной власти Российской Федерации и 
Челябинской области, органов местного са-
моуправления, организаций, общественных 
объединений − данные о принадлежности к 
указанным органам, организациям и обще-
ственным объединениям.

Телефоны горячей линии: 
239-25-88, 239-25-87, автоответчик 

239-87-94 (круглосуточно).
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На Южном Урале ищут пути и 
способы повышения престижа 
рабочих специальностей. 
По мнению председателя 
Общественного совета при 
Законодательном Собрании 
Челябинской области по вопросам 
образования и науки Ивана 
Иоголевича, на сегодняшний 
день тема профессионального 
технического образования – одна 
из наиболее актуальных. И вопрос, 
как восполнить недостаток рабочих 
рук на заводах, комплексный, 
решать его должны сами 
предприятия, органы власти, 
учебные заведения.

На очередном заседании Общественно-
го совета заместитель министра обра-
зования и науки Челябинской области 

Галина Казакова обратила внимание на то, что 
для эффективной и продуктивной экономики 
соотношение кадров должно быть следующим: 
один инженер на одного техника и на пять ра-
бочих. Но в реальности все иначе. В настоящий 
момент на одного техника и на одного рабочего 
приходится два инженера. А в учреждениях 
начального и среднего профессионального 
образования обучается на сто тысяч человек 
меньше, чем в высшей школе. Специалисты 
уверены: должно быть наоборот.

Если говорить о потребностях работодате-
лей, то на сегодняшний день в специалистах с 
высшим профобразованием нуждаются лишь 
15 процентов работодателей, 18 процентов 
предприятий с удовольствием примут специ-
алистов со средней профессиональной подго-
товкой, остальные 67 процентов предприятий 
остро нуждаются в кадрах с начальным проф-
образованием.

Начало. Продолжение на стр. 2

ПРЕСТИЖ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙПРЕСТИЖ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ

УПОЛНОМОЧЕН ЗАЩИЩАТЬ БИЗНЕСУПОЛНОМОЧЕН ЗАЩИЩАТЬ БИЗНЕС

Стратегия развитияСтратегия развития

Подписаны стратегические 

для развития малого и среднего 

бизнеса соглашения.
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Губернатор Михаил Юревич и исполни-

тельный вице-президент Danieli Стефано 

Бианкин на прошлой неделе подписали 

соглашение о сотрудничестве.

Областное правительство продолжи-
тельное время ведет переговоры с 
Danieli о локализации производства 

на территории региона. В феврале этого года 
в штаб-квартире компании ее руководство и 
официальная делегация Челябинской области 
провели очередной этап обсуждения. Руковод-
ству Danieli представили план-схему иннова-
ционного индустриального парка в нескольких 
километрах от Челябинска, к которому, помимо 
дороги, уже подведены электричество и газ.

Генеральный директор группы Danieli 
Франко Альцетта заявил тогда, что компания 

заинтересована в Челябинской области, по-
тому что в ней и вокруг нее сконцентрировано 
огромное количество металлургических пред-
приятий, среди которых множество клиентов 
Danieli.

Интерес итальянского машиностроитель-
ного гиганта сейчас начинает получать прак-
тическое воплощение – компания построит 
в ближайшее время сервисный центр около 
Челябинска. Инвестиции составят около 50 
миллионов евро, на первоначальном этапе – 
15 миллионов евро. Эти намерения озвучил 
сегодня Михаилу Юревичу исполнительный 
директор компании Стефано Бианкин. Сторо-
ны подписали соответствующее соглашение.

– Первым этапом они у нас строят боль-
шой сервисный цех на девять тысяч квадрат-
ных метров, будут делать конструкции для 

разного металлургического оборудования, 
– говорит Михаил Юревич. – «Даниэли» – 
мощнейшая инжиниринговая фирма, можно 
сказать, лидер разработок оборудования для 
металлургии. Для нас это важно, потому что 
мы мощная металлургическая область, и по-
сле развала СССР предприятия, которые про-
изводили металлургическое оборудование, 
либо прекратили свое существование, либо 
остались на территории Украины. В России 
их нет. Неважно, кто собственник, все равно 
здесь будут работать наши челябинские ра-
бочие и инженеры. Мы очень довольны этим 
сотрудничеством, потому что как раз такое 
предприятие дает мультипликационный эф-
фект в экономике. То есть они обладают иде-
ей, технологией. И им не нужно самим гнуть 
балку, есть предприятия, которые сделают 
это. Только в таких условиях бизнес конку-
рентоспособен.

Продолжение. Начало на стр. 1

В КЛАСТЕР – ЗА ПРОФЕССИЕЙВ КЛАСТЕР – ЗА ПРОФЕССИЕЙ

По словам Галины Михайловны, в ско-
ром будущем система начального 
профессионального образования как 

самостоятельная существовать перестанет, но 
она будет включена в систему среднего проф-
образования. Такое решение было принято для 
того, чтобы можно было готовить высококвали-
фицированных рабочих. 

– В этой связи мы проводим оптимизацию и 
реорганизацию учреждений профессионально-
го образования, – сказала замминистра. – Та-
кая работа сейчас ведется и в других субъектах 
Российской Федерации. Будут повышены стату-
сы образовательных учреждений профподго-
товки, планируется создание большого коли-
чества центров среднего профессионального 
образования. Осуществляя оптимизацию, мы 
идем по принципу создания многопрофильных 
учреждений – это важно в условиях постоянно 
меняющегося рынка, тем не менее специализа-
ции учреждений сохраняются. Среди кластеров, 
которые будут объединять в себе учреждения 
всех уровней (школы, начальное и среднее 
профобразование, высшую школу, работода-
телей), планируются металлургический, маши-
ностроительный, железнодорожный, сервиса 
и легкой промышленности, автодорожный, 
энергетический, горно-машиностроительный, 
сельскохозяйственный, строительный.

2011 год, по словам Галины Казаковой, для 
профтехобразования стал переломным. Со сто-
роны органов государственной власти, прави-
тельства возросло внимание к этому вопросу. 
Во многих российских регионах были приняты 
программы по развитию профессионального 
образования. Подобная программа действует и 
в Челябинской области. Она предполагает вы-
деление дополнительных финансовых средств 
в сумме 1,3 миллиарда рублей на пять лет плю-
сом к ежегодному финансированию в размере 
2,4 миллиарда рублей.

Среди озвученных в выступлении замести-
теля минобразования региона проблем наи-
более острой является демографическая. При 
этом большинство выпускников школ началь-
ному и среднему профобразованию предпо-
читают высшую школу, выбирая, как правило, 
специальности, которых на рынке труда и без 
того с избытком.

Не на последнем месте проблема 
материально-технического оснащения заведе-
ний. За последние 20 лет оборудование для 
обучения сильно устарело, а модернизацией 
особо никто не занимается. И зачастую вы-
пускник училища или техникума, попадая на 
высокотехнологичное производство, не имеет 
необходимых навыков. 

– Мы сейчас пытаемся договориться с пред-
приятиями, чтобы они у себя на производстве 
разворачивали учебно-производственные 
участки для третьекурсников, – прокоммен-
тировала Галина Михайловна. – Это позволит 

студентам начальных и средних профессио-
нальных учреждений освоить сложную техни-
ку, которой оборудованы сегодня предприятия. 
В противном случае мы никогда не подготовим 
высококвалифицированных специалистов.

Существует проблема нехватки препода-
вателей специальных дисциплин и мастеров 
технического обучения, сохраняется тенденция 
старения педагогических кадров. Есть труд-
ности в профориентационной работе. Совре-
менная школа в настоящее время практиче-
ски не выполняет функцию профессиональной 
ориентации выпускников. Опросы показывают, 
что лишь четыре процента старшеклассников к 
выпуску определяются с профессией. 

Для решения этих и многих других проблем 
при губернаторе Челябинской области создан 
совет по кадровой политике. В его состав вошли 
представители крупных предприятий, «ПРО-
МАССа», СПП, Главного управления по труду и 
занятости населения Челябинской области. На-
чал работу клуб кадровиков, основная задача 
которого – составление прогноза востребован-
ных специалистов на ближайшие несколько 
лет. Филиалы клуба кадровиков действуют во 
всех муниципалитетах. Кроме того, активно 
внедряется система сертификации кадров. Не 
так давно «ПРОМАСС», Союз промышленни-
ков и предпринимателей, Южно-Уральская 
торгово-промышленная палата завершили со-
вместное создание региональной структуры по 
комплексной квалификации.

ОРИЕНТИР – НА СТРАТЕГИЧЕСКОЕ ОРИЕНТИР – НА СТРАТЕГИЧЕСКОЕ 
ПЛАНИРОВАНИЕПЛАНИРОВАНИЕ

Понятно, что этого недостаточно. По 
мнению руководителя Челябинского 
регионального отделения Общерос-

сийской общественной организации «Деловая 
Россия», депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Константина Захарова 
(фракция «Единая Россия»), вопрос профобра-
зования не сдвинется с мертвой точки до тех 
пор, пока не решится целый ряд серьезнейших 
проблем.

– Во-первых, нужно сделать все, чтобы ин-
тересы системы образования и работодателей 
совпадали, – заметил Константин Юрьевич. 
– Сейчас подготовка специалистов в образова-
тельных учреждениях осуществляется с учетом 
стандартов, это хорошо, но недостаточно. В 
системе НПО человеку дают определенные зна-
ния и умения, а на предприятии его начинают 
готовить с учетом каких-то других техноло-
гических цепочек, привязанных к реальному 
производственному процессу. А если пред-
приятие решается на полную модернизацию, 
то специалистов ищет на вторичном рынке, 
обходя учебные заведения. Кроме того, на не-
которых предприятиях создаются свои учебно-
методические комбинаты. Такие предприятия 
пытаются готовить специалистов «на продажу», 
то есть превращают обучение в бизнес. В дан-
ном случае считаю, что органы государствен-
ной власти должны всячески помогать, вливая 

туда деньги. Потому что это более эффективно, 
чем содержание устаревшего оборудования и 
неквалифицированных работников.

Также Константин Захаров уверен: необхо-
димы перспективные планы развития бизнеса. 
Предприятие должно понимать, в каком на-
правлении двигаться. Пока что, в лучшем слу-
чае, бизнес знает, что он будет производить в 
течение года, на каком рынке продукция будет 
реализована, есть примерные представления 
о производственном процессе на ближайшие 
два года, но что будет, к примеру, через пять 
лет, предсказывать никто не решается. От этого 
надо уходить.

ВОЗРОДИТЬ ТРАДИЦИИВОЗРОДИТЬ ТРАДИЦИИ

Иван Иоголевич причину кризиса в НПО 
видит в том, что за последние 20 лет 
были растеряны все традиции произ-

водственного обучения: школы перестали ори-
ентировать своих учеников на рабочие специ-
альности, в семьях больше не культивируется 
образ простого рабочего.

– Все причины естественного характера, – 
прокомментировал председатель Обществен-

ного совета. – Долгое время эти специалисты 
не были востребованы, экономика существо-
вала за счет каких-то дутых ресурсов. Теперь, 
чтобы возродить утерянное, нужно чтобы у 
всех слоев населения, власти сложилось пони-
мание того, для чего вообще нужен реальный 
сектор экономики. Рабочие профессии должны 
стать статусными. А для этого нужно создавать 
условия, развивать систему образовательных 
учреждений, которые дают эту подготовку, 
увеличивать заработную плату. В Челябинской 
области в свое время была целевая программа 
по развитию учреждений профобразования и 
привлечению туда инвесторов, партнеров, за-
казчиков из реального сектора экономики. В 
условиях кризиса мы потеряли ряд учрежде-
ний, но некоторые все-таки сохранились. Сейчас 
можно создать некие современные комплексы, 
которые готовили бы высокопрофессиональ-
ные рабочие кадры. 

Большое значение здесь, по мнению Ивана 
Александровича, отводится школам, в которых 
ребенку необходимо объяснять, что человек, 
который что-то может сделать своими руками, 
очень важен для государства.

ПРЕСТИЖ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙПРЕСТИЖ РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ

ИТАЛЬЯНСКИЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ ПРИХОДЯТ НА ЮЖНЫЙ УРАЛИТАЛЬЯНСКИЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ ПРИХОДЯТ НА ЮЖНЫЙ УРАЛ
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Константин ЗАХАРОВ, депутат 

Законодательного Собрания Челя-

бинской области, заместитель пред-

седателя комитета по экономике и 

предпринимательству (фракция 

«Единая Россия»), руководитель Че-

лябинского регионального отделе-

ния общероссийской общественной 

организации «Деловая Россия»: 

– 5 апреля в резиденции губернатора Челя-
бинской области состоялось подписание трех 
соглашений: между правительством Челябин-
ской области в лице главы региона Михаила 
Юревича, «Агентством стратегических инициа-
тив» в лице генерального директора Андрея 
Никитина и общероссийской общественной 
организацией «Деловая Россия» в лице ее пре-
зидента Александра Галушка.

Несколько слов нужно сказать об «Агент-
стве стратегических инициатив». Эта структу-
ра создана по инициативе премьер-министра 
Владимира Путина, и она являет собой уни-
кальный институт для новейшей истории Рос-
сии, который призван внедрять на территории 
страны новейшие стандарты управления биз-
несом, властью. Организовывать взаимодей-
ствие между бизнесом и органами власти и, по 
большому счету, способствовать скорейшему и 
эффективному развитию экономики России в 
инновационных сферах и отраслях. Речь идет 
не просто о производстве товаров. В первую 
очередь речь идет о технологиях управления и 
взаимодействия. А на сегодняшний день в Рос-
сии взаимодействие между органами власти, 
населением, бизнесом – самая проблемная 
зона. Именно здесь встречается наибольшее 
количество проблем, которые тормозят бы-
строе и эффективное развитие экономики, 
социальной сферы. Поэтому деятельность 
«Агентства стратегических инициатив» как раз 
направлена на то, чтобы в этих сферах улуч-
шить климат взаимодействия и тем самым 
ускорить все позитивные инновационные про-
цессы.

И один из документов, который был под-
писан 5 апреля, – трехстороннее соглашение 
о внедрении стандарта деятельности органов 
исполнительной власти. В данном случае ор-

ганов власти Челябинской области по обе-
спечению благоприятного инвестиционного 
климата. В рамках этого документа будет раз-
вернута большая и очень интересная работа 
по взаимодействию между органами власти и 
представителями бизнес-сообщества по раз-
работке так называемой дорожной карты. То 
есть планируется разработать более чем кон-
кретные мероприятия, определенные шаги по 
данному направлению. Все они обязательно 
будут обсуждаться, а принятые меры – реа-
лизовываться. 

При этом Челябинская область попала в один 
из пилотных регионов Российской Федерации, 
что свидетельствует, во-первых, о том, что реги-
ональное правительство под руководством гу-
бернатора занимается данной проблематикой, 
и принятые меры – эффективны. А во-вторых, 
означает, что руководство «АСИ» рассматривает 
и признает Челябинский регион как успешный 
в сфере развития и создания благоприятного 
инвестиционного климата и готово совместно 
с руководством нашего региона сделать этот 
процесс более быстрым и устойчивым. И соот-
ветственно, защищать интересы Южного Урала 
на федеральном уровне.

Второй подписанный документ – соглаше-
ние о сотрудничестве между правительством 
области и автономной некоммерческой орга-

низацией «Агентство стратегических инициа-
тив по продвижению новых проектов». У само-
го агентства есть более 20 конкретных про-
ектов, которые были приняты на 2012 год. И 
поскольку «АСИ» доверяет профессионализму 
и положительному опыту руководства Челя-
бинской области, это соглашение предполагает 
продвижение этих проектов на территории 
нашего региона.

И третье соглашение – между прави-
тельством Челябинской области в лице гу-
бернатора и общероссийской общественной 
организацией «Деловая Россия» о сотрудни-
честве по внедрению кластерной политики в 
Челябинской области. Речь идет о выявлении 
и развитии на территории региона класте-
ров, специализирующихся на тех или иных 
отраслях, продуктово-рыночных комбинаци-
ях. Сама кластерная технология для России 
новая, хотя в мире хорошо известна. И у нас 
в регионе ее предлагается активно внедрять 
и развивать с целью быстрого и успешного 
развития наиболее перспективных отраслей. 
Такими отраслями в Челябинской области яв-
ляются атомная отрасль, в первую очередь 
атомная медицина, и область IT-технологий. В 
нашем регионе есть неплохая инфраструктура 
и компании, которые занимаются разработ-
кой программного обеспечения, и являются 
резидентами «Сколково», а некоторые – даже 
резидентами Силиконовой долины в Соеди-
ненных Штатах Америки, что свидетельствует 
о высоком профессионализме и признании на 
международном уровне.

Только лишь этими направлениями список 
не будет ограничиваться; по ходу развития 
этих направлений промышленное сообще-
ство, вовлеченное в этот процесс, может, будет 
предлагать и другие; все они будут отрабаты-
ваться.

Возможно, первые видимые результаты 
общественность сможет увидеть уже в бли-
жайший месяц, потому что в соглашении с 
«Деловой Россией» обозначены очень жесткие 
сроки. В течение десяти дней предлагается 
обсудить перечень проектов и составить по-
шаговый план их продвижения. 

Что касается бизнеса, то 5 апреля на засе-
дании круглого стола прозвучала идея создать 

некий новый механизм, который мы назвали 
Совет министров. Если этот механизм начнет 
действовать, у бизнеса появится возможность 
приглашать на различные заседания профиль-
ных министров, отвечающих за те или иные 
сферы деятельности нашего регионального 
хозяйства, и обсуждать с ними наиболее бо-
левые и злободневные проблемы. К примеру, 
прозвучали достаточно острые выступления 
бизнесменов по сельскому хозяйству, с кон-
кретными предложениями. Были выступле-
ния в отношении производительности труда. 
Эта тема касается министерства промышлен-
ности и министерства экономического разви-
тия. Думаю, предлагаемый механизм работы 
будет еще обсуждаться, и если его поддержит 
губернатор, он будет внедрен в области.

В целом, подчеркну, что правительство Че-
лябинской области в лице губернатора пред-
ставляет высшую исполнительную власть, 
наделенную соответствующими полномочия-
ми и ресурсами. При этом Законодательное 
Собрание Челябинской области также будет 
активно принимать участие в этой работе. 
«Агентство стратегических инициатив» в 
какой-то степени выступает в качестве моде-
ратора всех инновационных процессов управ-
ления и взаимодействия, «Деловая Россия» 
– представитель всего бизнес-сообщества. 
Но одной лишь «Деловой Россией» предста-
вительство бизнеса не может ограничиться, 
мы приглашаем к сотрудничеству все обще-
ственные организации, которые представля-
ют интересы бизнеса для того, чтобы работа 
была успешной, ведь бизнес – многоаспект-
ное понятие. Есть крупный бизнес, который 
у нас обычно представляет РСПП. Средний 
бизнес достойно и на региональном, и на 
федеральном уровнях представляет «Дело-
вая Россия», малый бизнес – «Опора Рос-
сии». Помимо этого, на Южном Урале есть 
чисто региональные организации: ПРОМАСС, 
который объединяет большое количество 
предприятий из всех сфер, Южно-уральская 
торгово-промышленная палата, которая так-
же по своим специализациям объединяет 
весь южноуральский бизнес. К сотрудниче-
ству и взаимодействию приглашаются все, 
чтобы этот процесс был успешным.

СТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ БИЗНЕСАСТРАТЕГИЯ РАЗВИТИЯ БИЗНЕСА
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На прошлой неделе в резиденции губер-

натора области подписано трехстороннее со-

глашение между правительством Челябин-

ской области, «Агентством стратегических 

инициатив» и общественной организацией 

«Деловая Россия». В мероприятии принял 

участие губернатор Михаил Юревич.

Автономной некоммерческой организа-
цией «Агентство стратегических иници-
атив по продвижению новых проектов» 

созданы четыре пилотные рабочие группы. Они 
собирают мнения от предпринимателей страны 
по проблемам, с которыми те сталкиваются. Да-
лее мнения будут выноситься на рассмотрение в 
Правительство РФ. Цель – упростить, удешевить 
и ускорить действующие на территории нашей 
страны процедуры по ведению бизнеса.

– Наша задача – масштабировать и ускорить 
проекты на федеральном уровне, – рассказал ге-
неральный директор АНО «АСИ» Андрей Никитин. 
В качестве удачных примеров он привел проект 
развития профессионального образования, реали-
зуемый на ЧТПЗ. По его словам, опыт южноураль-
ских трубопрокатчиков будет представлен сотруд-
никами агентства для внедрения по всей России.

Подписаны три стратегических для Южного 
Урала соглашения. Первое – между правитель-
ством Челябинской области и «АСИ», второе 
касается правительства области и общественной 
организации «Деловая Россия». Третье, трехсто-
роннее, – между региональной властью, «АСИ» 
и «Деловой Россией». На всех документах свою 
подпись поставил губернатор.

– Мы намерены совместно внедрить в об-
ласти современные стандарты качества, чтобы 
обеспечить благоприятный инвестиционный 

климат. Рассчитываем на коммуникативный 
потенциал агентства, его возможности в по-
иске стратегических партнеров, в организации 
государственно-частного партнерства, – отме-
тил Михаил Юревич.

Президент ООО «Деловая Россия» Александр 
Галушка считает, что суть сегодняшнего доку-
мента – это фокусировка на реальных пробле-
мах и нуждах предпринимателей.

– Любая работа приносит результат, когда 
она делается системно, – подчеркнул первый 
вице-губернатор Сергей Комяков. – Изучение 
практики, разработанной агентством, позво-

лит систематизировать работу. Мы в области 
приняли законы – целый набор программ по 
поддержке предпринимателей. Следование по-

шаговой инструкции, так называемой дорожной 
карте, предложенной агентством, ускорит новые 
и уже начатые проекты. 

Национальная предпринимательская ини-
циатива (НПИ) по улучшению инвестиционного 
климата в Российской Федерации реализуется 
автономной некоммерческой организацией 
«Агентство стратегических инициатив по про-
движению новых проектов» во исполнение по-
ручения председателя Правительства РФ В.В. 
Путина, данного по итогам участия в съезде 
общероссийской общественной организации 
«Деловая Россия» от 21 декабря 2011 года.

Общественная организация «Деловая Рос-
сия» – это союз предпринимателей нового по-
коления бизнеса, работающих в основном в не-
сырьевом, перерабатывающем секторе нашей 
экономики: в машиностроении, строительстве, 
легкой промышленности, в сельском хозяйстве 
и сфере финансовых услуг, информационных 
технологий и многих других. «Деловая Россия» 
объединяет предпринимателей из 68 регионов 
Российской Федерации и 40 отраслевых союзов.

ПОДПИСАНЫ СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ДЛЯ ОБЛАСТИ СОГЛАШЕНИЯПОДПИСАНЫ СТРАТЕГИЧЕСКИЕ ДЛЯ ОБЛАСТИ СОГЛАШЕНИЯ



ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 7 (265)  • 11 апреля 2012 года4

НОВЫЙ ПОДХОД НОВЫЙ ПОДХОД 
К ОБСЛУЖИВАНИЮ ДОМОВК ОБСЛУЖИВАНИЮ ДОМОВ
ГУБЕРНАТОР МИХАИЛ ЮРЕВИЧ РАССКАЗАЛ ЖУРНАЛИСТАМ ГУБЕРНАТОР МИХАИЛ ЮРЕВИЧ РАССКАЗАЛ ЖУРНАЛИСТАМ 
О ДВУХ ПРЕДСТОЯЩИХ ИЗМЕНЕНИЯХ В СИСТЕМЕ ЖКХ.О ДВУХ ПРЕДСТОЯЩИХ ИЗМЕНЕНИЯХ В СИСТЕМЕ ЖКХ.

Челябинская область пойдет по пути ближайших соседей 

– Екатеринбурга, Уфы – и будет вводить платеж около пяти ру-

блей с квадратного метра на капитальный ремонт дома, гово-

рит Михаил Юревич. Раньше, напоминает он, жители солидар-

но платили на капремонт, причем наличие этих денег ремонта 

не гарантировало, зачастую средства разворовывались.

-С изменением принципа аккумулирования денеж-
ных средств на индивидуальный расчетный счет 
дома деньги, собираемые на капитальный ремонт, 

не могут быть перемещены на другие объекты. Даже с плате-
жами на капремонт областные тарифы на ЖКХ останутся одни-
ми из самых низких в стране, – подчеркивает губернатор.

Новая строка в платежках может появиться уже к концу 
текущего года, пока методика расчета проходит стадию об-
суждения.

Михаил Юревич также напоминает, что во всем мире за 
фасад и прилегающую территорию отвечают собственники 
зданий. Денег муниципалитета – города, поселка или района 
– не хватит для уборки дворов.

– За выброс мусора на прилегающей территории нужно 
ввести жесткую систему штрафов. Это будет дисциплиниро-
вать людей, – уверен губернатор. Челябинск станет пилотным 
проектом по изменению подхода к уборке придомовых терри-
торий, позже опыт будет распространен на всю область.

На сегодняшний день в Челябинске 

400 домов, которые не обслуживают-

ся ни одной управляющей компанией. 

Причина появления таких «брошенок» 

банальна – отсутствие экономически 

обоснованных тарифов за обслуживание 

жилищного фонда. Об этом рассказал на 

четвертом заседании Молодежного ре-

гионального собрания депутатов Челя-

бинской области начальник управления 

жилищно-коммунального хозяйства ад-

министрации города Челябинска Вадим 

Борисов.

КТО КОГО?КТО КОГО?

В настоящий момент у органов му-
ниципальной власти нет законода-
тельно закрепленных полномочий 

по осуществлению контроля за хозяйствен-
ной деятельностью управляющих компаний, 
поскольку необходимый механизм пока не 
утвержден федеральными законодателями. 
Именно поэтому возникает ряд трудностей в 
решении многих проблем.

– В прошлом году были внесены измене-
ния в статью 165 Жилищного кодекса Россий-
ской Федерации, согласно которым органы 
местного самоуправления по заявлению соб-
ственников жилья вправе проводить провер-
ку хозяйственной деятельности управляющих 
компаний и по результатам таких проверок 
выносить на собрание собственников жилья 
вопрос о смене управляющей компании, – 
пояснил Вадим Борисов. – Но осуществлять 
такие проверки можно только при наличии 
утвержденного на федеральном уровне По-
ложения. Такого пока нет. Администрация 
города Челябинска прошлой осенью попы-
талась организовать проверку нескольких 
управляющих компаний по конкретным до-
мам, но получила представление городской 
прокуратуры о том, что, пока не разработан 
и не утвержден российским правительством 
порядок, никаких проверок органы местного 
самоуправления проводить не имеют пра-
ва. Поэтому на сегодняшний день проверять 
деятельность управляющих компаний может 
только государственная жилищная инспекция. 
Единственное, что могут сделать местные ор-
ганы власти, это запросить отчеты компаний, 
при условии, что в доме есть муниципальное, 
то есть неприватизированное жилье.

Когда правительство приняло решение ре-
формировать жилищно-коммунальную сферу, 
предполагалось, что жители многоквартир-
ных домов самостоятельно будут контролиро-
вать процесс коммунального обслуживания, 
утвердят перечень общедомового имущества, 
заключат договоры с УК, а сами управляющие 
компании начнут конкурировать за каждый 
жилищный объект, что позволит повысить 
качество жилищно-коммунальных услуг. В ре-
альной жизни все сложилось иначе. Большин-
ство россиян до сих пор не могут разобраться 
в сути и смысле подобной «переделки ЖКХ». 

Управляющие компании бьются лишь за 
многоэтажки, где есть экономически обосно-
ванный тариф. Но на сегодняшний день лишь 
два процента жилого фонда имеют свой инди-
видуальный тариф, в остальных домах жиль-
цы тарифы на облуживание не установили, 
либо он экономически не выгоден. В Челябин-
ске рекомендованный тариф на обслуживание 
жилищного фонда – 11 рублей 16 копеек. Как 
правило, УК такая сумма не устраивает, по-
скольку он не выгоден. Примерно такая же си-
туация в сфере ЖКХ и в территориях региона.

Изменить ситуацию, по мнению председа-
теля Молодежного регионального собрания 
депутатов Челябинской области Николая Бур-

матова, отчасти способны молодые парламен-
тарии, которые могут помочь своим избирате-
лям на местах разобраться во всех тонкостях 
жилищно-коммунального хозяйства. 

– Только собственники жилья определя-
ют, кто будет управлять их многоквартирным 
домом, здесь важно, чтобы люди осознали: 
кроме них ответственность за конкретное 
имущество нести никто не будет, – проком-
ментировал Николай Бурматов. – Задача 
органов местной власти, депутатов, в том 
числе и Молодежного регионального собра-
ния, – помочь гражданам сориентироваться в 
этом непростом процессе. Количество управ-
ляющих компаний постоянно увеличивается, 
рынок растет, и местные власти должны соз-
дать такие правила игры, при которых конку-
ренция будет честной, а качество жилищно-
коммунальных услуг – выше.

БИЗНЕС-ПРИОРИТЕТЫБИЗНЕС-ПРИОРИТЕТЫ

Еще один вопрос повестки заседания 
Молодежного регионального собра-
ния депутатов Челябинской области 

– поддержка малого бизнеса на территории 
Южного Урала.

О том, что сегодня в области делается в 
этом направлении, молодым парламентари-

ям рассказала министр экономического раз-
вития Челябинской области Елена Мурзина.

Основная поддержка предприниматель-
ству на сегодняшний день оказывается в 
рамках областной целевой программы по 
развитию и поддержке малого и среднего 
бизнеса.

По словам Елены Мурзиной, роль молодых 
депутатов в реализации этого направления 
трудно переоценить, тем более что бизнес в 
последнее время значительно «помолодел». 
Среди молодых людей немало решительных 
и перспективных, которые активно развивают 
свое дело.

Государственная поддержка малому пред-
принимательству в области оказывается с 
1999 года. Тогда впервые была принята соот-
ветствующая целевая программа. Сегодня в 
регионе действует уже шестая программа по 
поддержке малого бизнеса.

– В первую очередь в программе преду-
смотрено устранение административных ба-
рьеров, – рассказала Елена Владимировна. 
– Приняты специальные административные 
регламенты. В муниципалитетах действуют 
85 координационных советов по поддержке 
малого бизнеса. Также в программе есть на-
правление по снижению налоговой нагрузки. 
С 2010 года в области действует патентная 
система. В настоящий момент обсуждаются 
поправки в соответствующий федеральный 
закон, если они будут приняты, то расши-
рится количество категорий, которые смогут 
перейти на патентную систему, а денежные 
средства от патентов будут оставаться в му-
ниципалитетах.

Помимо этого, программой предусмотрен 
и ряд других направлений по оказанию под-
держки малому и среднему предпринима-
тельству: имущественная поддержка, разви-
тие инфраструктуры, оказание финансовой 
помощи. Кстати, в прошлом году в рамках 
оказания малому бизнесу финансовой под-
держки было потрачено 200 миллионов 
рублей. При этом сто миллионов было на-
правлено в муниципалитеты области. В этом 
году подобная работа будет продолжена. Уже 
принято положительное решение по шести 
муниципальным образованиям, в скором 
будущем туда будут направлены денежные 
средства в рамках финансовой поддержки 
малого бизнеса.

О КОНТРОЛЕ НАД ЖКХ И РАЗВИТИИ МАЛОГО БИЗНЕСАО КОНТРОЛЕ НАД ЖКХ И РАЗВИТИИ МАЛОГО БИЗНЕСА

Николай БУРМАТОВ, председатель Мо-

лодежного регионального собрания депу-

татов Челябинской области:

– На очередном заседании обсуждались 
два важных блока вопросов. Если говорить о 
поддержке малого и среднего бизнеса на ме-
стах, то нужно заметить, что на сегодняшний 
день доходная часть бюджета формируется 
от деятельности отдельных предпринимате-
лей. И чем больше их будет в каждой территории, тем больше 
возможностей будет у конкретных бюджетов для того, чтобы 
реализовать у себя важные социальные проекты, направленные 
на улучшение качества жизни людей. Но, к сожалению, у нас 
сегодня еще не все муниципальные образования владеют в пол-
ной мере информацией о тех областных целевых программах, 
которые реализуются. А ведь это самые разные направления. 
Подобные программы реализуют министерство экономического 
развития, министерство сельского хозяйства, оказывается соот-
ветствующая поддержка управлениями молодежной политики. 
И основная цель обсуждения – ознакомить депутатов на местах 
с действующими программами. Конечным результатом должно 
стать увеличение в территориях количества предпринимате-
лей, которые будут получать государственную поддержку. Как 
следствие, должно вырасти количество рабочих мест, а значит, 
и налоговых поступлений в бюджеты органов муниципального 
образования.

Что касается другого важного блока, – это вопросы, связанные с 
управлением многоквартирными домами. Мы посчитали важным 
ознакомить молодых депутатов с ситуацией в сфере ЖКХ. Зная 
некоторые тонкости, мы можем помочь простым гражданам 
как-то повлиять на процесс управления многоквартирным домом, 
научиться контролировать работу управляющих компаний.

ИМЕННО ЭТИ ТЕМЫ БЫЛИ В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МОЛОДЕЖНОГО РЕГИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ ДЕПУТАТОВ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИИМЕННО ЭТИ ТЕМЫ БЫЛИ В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МОЛОДЕЖНОГО РЕГИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ ДЕПУТАТОВ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ

Константин ЗАХА-

РОВ, депутат Законо-

дательного Собрания 

Челябинской области, 

заместитель председа-

теля комитета по эко-

номической политике и 

предпринимательству 

(фракция «Единая Рос-

сия»): 

– Для депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области очень важен 
сам факт наличия Молодежного региональ-
ного собрания депутатов. Сегодня в России 
не хватает преемственности, которая по-
зволяла бы делиться опытом и знаниями 
старшего поколения с младшим. Отрадно, 
что в Челябинской области есть молодые, 
перспективные, креативные, желающие ра-
ботать депутаты. Наступит момент, когда 
старшее поколение сойдет за авансцену. И 
здесь важно, чтобы тот опыт и знания, ко-
торыми они обладают, был передан другому 
поколению, которое его приумножит.

От очередного заседания Молодежного 
регионального собрания мы ожидаем инте-
ресные, перспективные идеи, которые мог-
ли бы лечь в основу депутатской законода-
тельной инициативы, предложений, которые 
можно было бы обсудить на всех уровнях 
законодательной и исполнительной власти 
Челябинской области. 
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104 пайщика ЖСК «Дом», кото-

рые вложились в строительство 

жилого дома по улице Остров-

ского, 38а, остались без своих 

квартир. Причина – двойные 

продажи жилых помещений за-

стройщиком ООО «СХК «Родни-

чок» (инвестор НО ЖСК «Дом»). 

Перепродажа квадратных ме-

тров началась уже на стадии 

возведения дома. 

Несмотря на то что люди с 
самого начала забили тре-
вогу, правоохранительные 

органы не отреагировали оператив-
но. В результате уже не один год 
свои законные квартиры не могут 
получить ни пайщики, которые вло-
жились в строительство на основа-
нии инвестиционных договоров, ни 
дольщики, которые стали приобре-
тать квадратные метры на стадии 
строительства.

Устав писать жалобы и заявления 
в правоохранительные органы, об-
манутые пайщики вышли на улицу. 9 
апреля несостоявшиеся жильцы ор-
ганизовали пикет с одним лишь тре-
бованием – разобраться в ситуации.

С обманутыми и отчаявшимися 
южноуральцами встретились вице-
спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и 
местному самоуправлению Семен 
Мительман (фракция «Единая Рос-
сия») и уполномоченный по правам 
человека в Челябинской области 
Алексей Севастьянов.

Комментируя запутанную си-
туацию, Семен Мительман заметил: 
даже если мошенники окажутся за 
решеткой, вопрос благодаря этому не 
решится. На сегодняшний день ситуа-
ция «подпадает» под два действую-
щих закона – об инвестиционной 
деятельности и о долевом участии.

– Закон о долевом участии в 
строительстве позволяет государству 
хоть каким-то образом защитить 
права дольщиков: где-то – финансо-

вой помощью, где-то – выделением 
возвратных бюджетных средств на 
достройку жилья, – сказал Семен 
Аркадьевич. – Федеральный закон 
об инвестиционной деятельности, 
к сожалению, не гарантирует воз-
врата инвестиций, если ими рас-
порядились мошенники. Поэтому 
сейчас перед нами стоит большая 
проблема. Больше ста человек вос-
пользовались законом об инвести-
ционной деятельности, проинвести-
ровали строительство и оказались 
ни с чем, так как застройщик пере-
продал большинство помещений в 
рамках договора долевого участия, 
не имея на то прав. К сожалению, 
очень долго в этой ситуации раз-
бираются правоохранительные 
органы, следствие идет уже почти 
три года. Точку в этом непростом 
деле может поставить только суд. 
Но самое печальное, что, даже если 
суд признает виновными директора 
ООО «Родничок» Лидию Чернякову, 
которая осуществляла двойную про-
дажу квартир, и руководителя ЖСК 
«Дом» Алексея Шамина, который 

проинвестировал строительство, не 
обеспечив достаточную защиту де-
нег, обманутым южноуральцам это 
никак не поможет. И наша задача 
– найти какие-то пути решения, хоть 
это и не просто. 

Уполномоченный по правам чело-
века в Челябинской области Алексей 
Севастьянов уверен, что в первую 
очередь в запущенности ситуации 
виноваты правоохранительные ор-
ганы, которые продемонстрировали 
редкостное бездействие и попусти-
тельство.

– Если говорить о фабуле это-
го дела, то это в первую очередь 
бездействие следственных органов, 
потому что обращения граждан в 
прокуратуру начались сразу же, как 
только стало известно о первых 
двойных продажах, – прокомменти-
ровал Алексей Михайлович. – След-
ствие семь месяцев не могло найти 
деньги на проведение экономиче-
ской экспертизы, не был наложен 
арест на квартиры, не производи-
лось задержание виновных лиц. 
Следствие длится до сих пор. Из-за 

нерасторопности правоохранитель-
ной системы люди сейчас готовы 
идти «стенка на стенку», защищая 
свое право на квартиры. Поэтому 
здесь уже нужно вести разговор об 
ответственности, в том числе мате-
риальной, правоохранительных ор-

ганов, которые неэффективно срабо-
тали по разрешению этой ситуации. 
Считаю, что это будет справедливым. 
А с мошенников в случае их тюрем-
ного заключения тоже необходимо 
взыскивать деньги, только на это 
уйдут годы.

Конкретных путей решения этой 
сложной ситуации пока назвать ни-
кто не может. Работа по этому во-
просу будет продолжаться. Среди 
предложенных вариантов – нало-
жить арест на имущество ООО «СХК 
«Родничок», после чего реализовать 
его по искам граждан. Таким об-
разом, часть средств можно будет 
вернуть за счет продажи имущества 
недобросовестного застройщика. 
Есть и другой вариант – предостав-
ление земельных участков несосто-
явшимся владельцам квартир. Но 
это возможно только при условии 
признания пайщиков обманутыми 
дольщиками и если в соответствии 
с действующим законодательством 

у них есть критерий нуждаемости. 
Алексей Севастьянов подчеркнул, 
что в этом случае очень вниматель-
но нужно изучить действующие за-
коны. Третий вариант – денежная 
компенсация, вопрос лишь в том, 
кто будет ответчиком.

КВАРТИРА НА ДВА ХОЗЯИНАКВАРТИРА НА ДВА ХОЗЯИНА

Семен МИТЕЛЬМАН, вице-спикер Законодатель-

ного Собрания Челябинской области, председатель 

комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению (фрак-

ция «Единая Россия»):

– Два года назад в Челябинской области было 22 
проблемных объекта, на сегодняшний день благодаря 
слаженной работе главы региона, областного минстроя, 
Законодательного Собрания Челябинской области по-
настоящему проблемных осталось всего три объекта. Это два объекта ООО 
«СХК «Родничок» и НО ЖСК «Дом» – по улице Островского, 38а и 35, и в 
Долгодеревенском, а также дом по улице Цвиллинга, 62, где 23 человека 
из-за двойных продаж также остались без квартир. К сожалению, даже если 
мошенники, осуществившие двойные продажи, будут посажены в тюрьму, 
вопрос не решится. И пайщики, и дольщики вложили в строительство не-
малые деньги. Как разобраться с ситуацией, пока точно не понятно. Будем 
работать. Я как руководитель рабочей группы по работе с обманутыми доль-
щиками хочу помочь людям, но в рамках действующего законодательства 
на сегодняшний момент варианты пока не просматриваются.
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8 апреля на Ледовой арене «Трактор» 

состоится традиционный матч по хоккею 

с шайбой за кубок Законодательного Со-

брания Челябинской области. За право 

обладания кубком южноуральского пар-

ламента скрестят клюшки хоккейная 

команда «Локомотив» поселка Полетаево 

и хоккейная команда «АМЗ». 

О том, как будет проходить игра, 
какая программа предусмотрена 
для гостей матча, накануне спор-

тивной встречи рассказали организаторы.
Стоит отметить, что кубок Заксобрания 

будет разыгран уже в третий раз. Впервые 
подобный хоккейный матч состоялся три 
года назад по инициативе спикера южноу-
ральского парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия»).

Завесу тайны проведения матча не-
много приоткрыл генеральный директор 
Уральской любительской хоккейной лиги 
Сергей Федоров, который заметил, что без 
определенной доли интриги мероприятие 
все же не обойдется.

– Два года подряд мы проводили 
матч по правилам любительского хоккея, 
в этом году решили, что команды уже 

созрели играть по всем правилам Континен-
тальной хоккейной лиги, – рассказал Сергей 
Александрович. – Перед началом матча у нас 
состоится мастер-шоу, в рамках которого хок-
кеисты покажут зрителям, что они умеют. Пла-
нируем провести несколько мастер-классов, 
еще будут эстафеты. В перерывах зрители уви-
дят выступления артистов. Традиционно вы-
ставим площадку по флорболу. Планируя игры, 
мы хотели, чтобы жители и гости Челябинска не 
только пришли на игру посмотреть, но и имели 
возможность хорошо провести время и отдо-
хнуть в Ледовой арене «Трактор».

Кстати, организаторы хоккейных игр на ку-
бок Законодательного Собрания Челябинской 
области рассказали, что уже есть некоторые 
задумки, каким образом организовать турнир 
на следующий год. Возможно, в будущем гео-
графия хоккейного матча значительно расши-
рится.

– О том, что мы проводим подобный тур-
нир, уже знают в других российских регионах, 
и у них есть довольно большой интерес к на-
шему опыту, – добавил Сергей Федоров. – По-
добный турнир у себя хотели провести наши 
соседи – Свердловская область, правда, пока 
у них ничего не получилось. Есть регионы, ко-
торые даже просились в участники турнира 

к нам, к примеру, очень хотел поучаствовать 
Омск, интерес есть и у Перми. Но по условиям 
положения мы не можем принимать участ-
ников из других российских регионов. Думаю, 
если на следующий год мы сможем выйти 
на Уральский федеральный округ и провести 
сначала отборочные игры, а потом разыграть 
уже открытый Кубок Законодательного Собра-
ния Челябинской области, интерес со стороны 
других субъектов Российской Федерации будет 
большой. Кроме того, мы сможем поделиться 

своим опытом по развитию любительского хок-
кея у нас в регионе.

Такую же идею озвучил и депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая Россия). Де-
путат уверен: проведение таких соревнований 
на уровне УрФО позволит увеличить масштаб 
вовлеченности в хоккей.

Кстати, региональный парламент особое 
внимание уделяет поддержке и развитию спор-
тивных движений на территории нашей об-
ласти, ведь это возможность создать неплохую 
базу для будущих чемпионов.

– Очевидно, что спорт высоких достижений 
невозможен без определенной базы, которая 
позволяла бы молодежи заниматься, перени-
мать опыт у ветеранов спорта, – заметил Кон-
стантин Юрьевич. – И в этот процесс должно 
быть втянуто как можно больше людей, ведь это 
еще и альтернатива пиву, сигаретам. То есть это 
в какой-то степени формирование здорового об-
раза жизни. Именно поэтому Законодательное 
Собрание с большим энтузиазмом и интересом 
поддерживает инициативы, которые направ-
лены на поддержание и развитие здорового 
образа жизни, на формирование базы спорта 
высоких достижений, которые, в свою очередь, 
уже прославляют Челябинскую область. З
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ХОККЕЙ ПО ВСЕМ ПРАВИЛАМХОККЕЙ ПО ВСЕМ ПРАВИЛАМ
Активное развитие любительского хоккея 

на Южном Урале поставило перед властями 
вопросы о ледовых площадках. На сегодняш-
ний день в регионе существует 12 крытых 
катков. В этом году в рамках федеральной 
программы по поручению главы области 
планируется начать строительство еще двух 
катков – в Озерске и Южноуральске. Предпо-
лагается, что в следующем году в программу 
будет включен и город Миасс.

В прошлом году по инициативе регио-
нальных парламентариев областным мини-
стерством спорта и туризма были заложены 
финансовые средства на приобретение для 
муниципалитетов новых хоккейных коробок. 
19 таких ледовых кортов было закуплено.
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СЕМИНАР ПО ЖКХСЕМИНАР ПО ЖКХ
Депутат Законодательного Собрания Челябин-

ской области Игорь Свеженцев (фракция «Единая 

Россия») выступил с инициативой провести на 

своем избирательном округе обучающие семи-

нары по взаимодействию жителей многоквар-

тирных домов с ДЕЗами. 

На специальных встречах жителям Калининского 
района рассказывают о том, как организовать 
грамотное взаимодействие со своей управ-

ляющей компанией, о правах и обязанностях жильцов и 
самих УК. Семинар проходит в режиме диалога: у каждо-
го участника встречи есть возможность высказать свои 
идеи и предложения по повышению качества оказывае-
мых жилищно-коммунальных услуг. Стоит отметить, что 
и представители ДЕЗов охотно согласились на подобное 
сотрудничество.

Семинар по ЖКХ уже прошел для жителей 41-го дома 
избирательного округа Игоря Николаевича. В ближай-
шее время планируется проведение еще ряда встреч.

«ПЕРВЫЙ ОБЛАСТНОЙ» «ПЕРВЫЙ ОБЛАСТНОЙ» 
НАЧИНАЕТ ОНЛАЙН-ВЕЩАНИЕНАЧИНАЕТ ОНЛАЙН-ВЕЩАНИЕ

Телеканал ОТВ впервые начинает трансляцию 

на сайте www.1obl.ru.

Зайдя на сайт и кликнув на баннер «ОТВ-online», 
пользователи смогут увидеть программы, которые в 
настоящий момент транслируются на ТВ-канале. 

Трансляция в Интернете пока идет в тестовом режиме. 
«Уважаемые пользователи, если вы заметите какие-то не-
дочеты или сбои, пожалуйста, сообщите об этом на форуме», 
– обращаются сотрудники канала к своим зрителям.

ЛЕТОПИСЬ НА АСФАЛЬТЕЛЕТОПИСЬ НА АСФАЛЬТЕ
СТУДЕНТЫ ЮУРГУ НАРИСУЮТ СТУДЕНТЫ ЮУРГУ НАРИСУЮТ 
ИСТОРИЮ ГОРОДА НА АСФАЛЬТЕИСТОРИЮ ГОРОДА НА АСФАЛЬТЕ

Проект «Летопись на асфальте» признан лучшим 

на II Всероссийской олимпиаде по рекламе и связям с 

общественностью в рамках «Уральской школы рекла-

мы и PR: наука, образование, практика».

10 команд из Ярославля, Омска, Тюмени, Екатерин-
бурга и Челябинска встретились в Уральском 
педагогическом университете (г. Екатеринбург), 

чтобы представить свои идеи продвижения истории родного 
города (области, региона). Тема олимпиады была выбрана не 
случайно, ведь 2012 год объявлен президентом России Годом 
российской истории.

В состав команды из Челябинска вошли Сергей Милых, Сергей 
Масовец, Дарья Захарова, Ксения Копылова и Анна Семененко.

– Мы очень долго думали над идеей. Нужно было найти 
подходящий формат, чтобы пробудить у людей настоящий 
интерес к истории своего края. И мы придумали необычный 
способ – предложить жителям Челябинска установить на-
стоящий рекорд России: нарисовать 10 знаменательных со-
бытий из истории города мелом на площади Революции. В 
этом случае размер «летописи» получился бы действитель-
но грандиозным – более 8000 квадратных метров! Чтобы 
каждому, кто решит присоединиться к этому масштабному 
действу, было интереснее в нем участвовать, мы предложи-
ли создать информационно-просветительский портал, где 
можно найти информацию не только о тех десяти «нарисо-
ванных» событиях, но и других важных датах и личностях в 
истории Челябинска, – рассказывает одна из авторов про-
екта, Аня Семененко.

– Участвовать в олимпиаде было по-настоящему слож-
но. Ведь у каждой команды была своя фишка, своя изюмин-
ка. Мы старались сделать яркую и зрелищную презентацию 
проекта. Нам очень приятно, что жюри единодушно при-
знало «Летопись на асфальте» лучшим PR-проектом. Для 
нас это настоящее профессиональное признание! – делится 
впечатлениями Сергей Масовец. – А еще хотелось бы от 
души поблагодарить оргкомитет олимпиады, благодаря 
которому все участники смогли эффектно представить свои 
работы.

-На 1 января 2012 года 
средний размер трудо-
вой пенсии по старости 

в нашем регионе составлял 8389 ру-
блей. В результате двух индексаций 
эта цифра увеличилась до 9272 ру-
блей, – говорит заместитель управ-
ляющего ОПФР по Челябинской об-
ласти Леонид Устелемов. – Должен 
сказать, что все повышения, заплани-
рованные согласно Закону о бюджете 
Пенсионного фонда, в этом году про-
ведены. До конца года мы не ожи-
даем дополнительного увеличения 
пенсий. Такое решение может быть 
принято только в том случае, если 
инфляция превысит прогнозируемый 
уровень. 

СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛУГИ СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛУГИ 
ПОДОРОЖАЛИПОДОРОЖАЛИ

С 1 апреля впервые в 2012 году, 
но сразу на 14,1 процента будут уве-
личены государственные пенсии, в 
том числе социальные (их получают 
граждане, которые не имеют стажа, 
необходимого для назначения трудо-

вой пенсии). В среднем социальные 
пенсии на Южном Урале вырастут 
на 779 рублей. Повышение коснется 
почти 85 тысяч жителей Челябинской 
области. Среди них инвалиды (в том 
числе дети-инвалиды), дети-сироты 
и другие категории граждан. 

На шесть процентов увеличился 
размер ежемесячной денежной вы-
платы (ЕДВ), которую получают фе-
деральные льготники: ветераны Ве-
ликой Отечественной войны, боевых 
действий и так далее, инвалиды, в 
том числе дети-инвалиды, бывшие 
несовершеннолетние узники фашиз-
ма, а также пострадавшие в результа-
те воздействия радиации. В Челябин-
ской области ЕДВ выплачивают почти 
310 тысячам льготников. 

Средний размер ежемесячной 
денежной выплаты после апрельско-
го повышения составит 1724 рубля. 
Одновременно с индексацией ЕДВ на 
шесть процентов увеличилась стои-
мость набора социальных услуг, ко-
торый входит в состав ежемесячной 
денежной выплаты. 

С 1 апреля стоимость набора со-
циальных услуг составляет 795 ру-
блей 88 копеек, из них 613 рублей 
– лекарственное обеспечение, 94 
рубля 83 копейки – предоставление 
путевки на санаторно-курортное ле-
чение, 88 рублей – бесплатный про-
езд к месту лечения и обратно. 

К слову, сегодня лишь 89 тысяч 
южноуральцев по-прежнему получа-

ют набор социальных услуг в нату-
ральном виде. Подавляющее боль-
шинство льготников предпочитают 
деньги. 

ЗА ПОРОГОМ БЕДНОСТИЗА ПОРОГОМ БЕДНОСТИ
Если размер пенсии в совокуп-

ности с другими выплатами (ЕДВ, 
компенсация за оплату жилья, ком-
мунальных услуг и прочие меры со-
циальной поддержки) ниже регио-
нального прожиточного минимума (в 
этом году в Челябинской области он 
равен пяти тысячам рублей), нерабо-
тающему пенсионеру устанавливает-
ся федеральная социальная доплата. 
На 1 марта 2012 года на Южном Урале 
было 69 тысяч малообеспеченных по-
жилых людей, получающих такую до-
плату. После проведения всех индек-
саций, по словам начальника отдела 
социальных выплат ОПФР по Челя-
бинской области Альфии Камаловой, 
число таких пенсионеров сократилось 
и составило 63 тысячи человек. 

Почему же у этих людей пенсия 
настолько мала, что не дотягивает 
до прожиточного минимума даже с 
учетом социальных льгот? 

– Размер пенсии исчисляется из 
так называемого пенсионного ка-
питала. Он состоит из двух частей: 
пенсионных прав, приобретенных до 
1 января 2002 года, и страховых взно-

сов, которые фактически уплачены 
работодателем после 1 января 2002 
года, – пояснил «Вечерке» Леонид 
Устелемов. – При оценке пенсионных 
прав учитывается продолжитель-
ность трудового стажа на 1 января 
2002 года, среднемесячный зарабо-
ток пенсионера и среднемесячный 
заработок по стране на 1 января 2002 
года. Низкая трудовая пенсия, как 
правило, связана с тем, что у челове-
ка был маленький среднемесячный 
заработок либо небольшой стаж. Если 
он уже не работал после 1 января 
2002 года, соответственно, за него не 
перечислялись страховые взносы. От-
сюда и более чем скромная пенсия. 

По словам Леонида Устелемова, 
если уровень трудовой пенсии не до-
тягивает даже до социальной, ма-
лообеспеченный пенсионер вправе 
перейти на другой вид пенсии. Для 
этого нужно написать соответствую-
щее заявление.

– Когда мы производим перерас-
чет и индексацию пенсий, то всегда 
рассматриваем все варианты пенси-
онного обеспечения конкретного че-
ловека, – подчеркивает заместитель 
управляющего ОПФР по Челябинской 
области. – Если ему выгоднее полу-
чать, например, социальную пенсию, 
наши специалисты дают ему такую 
рекомендацию. 

РАЗМЕРЫ СОЦИАЛЬНЫХ ПЕНСИЙ НЕТРУДОСПОСОБНЫМ ГРАЖДАНАМ РАЗМЕРЫ СОЦИАЛЬНЫХ ПЕНСИЙ НЕТРУДОСПОСОБНЫМ ГРАЖДАНАМ 
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ

Категории граждан Размер пенсии с 1.04.2012 (руб.)

без районного 
коэффициента

с районным коэффициентом 
15 процентов

Граждане, достигшие возраста 65 лет (мужчины) и 60 лет 
(женщины), имеющие менее пяти лет трудового стажа 

3626,72 4170,72

Инвалиды:

I группа 7253,43 8341,45

II группа 3626,72 4170,72

III группа 3082,71 3545,12

Инвалиды с детства

I группы, II группы, дети-инвалиды 7253,43 8341,45

Дети в возрасте до 18 лет, потерявшие обоих родителей, 
или умершей одинокой матери

7253,43 8341,45

Дети в возрасте до 18 лет, потерявшие одного из родителей 3626,72 4170,72

В закрытых городах действует повышенный районный коэффициент: в Озерске и Снежинске – 30 процентов, 
в Трехгорном – 20 процентов.

ПЕНСИЯ РАСТЕТ

В апреле более 917 тысяч жителей Южного Урала получат пенсии в 

новом, увеличенном размере. С 1 апреля трудовые пенсии проиндекси-

рованы на 3,41 процента вместо запланированного повышения на 2,4 

процента. С учетом февральской индексации в целом с нового года они 

выросли более чем на десять процентов. 
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«ГОРНОЗАВОДСКАЯ «ГОРНОЗАВОДСКАЯ 
ЦИВИЛИЗАЦИЯ» И «ВЕЛИКИЙ ЦИВИЛИЗАЦИЯ» И «ВЕЛИКИЙ 
ЧАЙНЫЙ ПУТЬ»ЧАЙНЫЙ ПУТЬ»

Южноуральская делегация вернулась из Москвы, 
где проходила VII Международная туристская вы-
ставка «Интурмаркет-2012».

В ходе работы выставки была достигнута договорен-
ность с представителями Свердловской области в плане 
организации совместной деятельности. «Это первый шаг на 
пути создания туристической ассоциации «Большой Урал». 
Надеемся, что со временем к нам присоединятся и другие 
регионы. Главная цель – совместное проведение правовых, 
информационных, экономических мероприятий, участие в 
выставках. Такое сотрудничество позволяет экономить фи-
нансовые средства и организационные усилия. Это также 
подразумевает обмен специализированными туристически-
ми группами, разработку межрегиональных туристических 
маршрутов», – прокомментировала результаты поездки гла-
ва делегации, заместитель министра культуры Челябинской 
области Наталья Диская. Она также поделилась планами об 

открытии нового маршрута «Горнозаводская цивилизация», 
в который войдут города Кыштым и Касли от Челябинской 
области и Асбест, представляющий соседний Свердловский 
регион. Также, возможно, Южный Урал будет включен в меж-
дународный турмаршрут «Великий чайный путь». В Троицке 
специально для этого собираются возрождать крупнейшую в 
свое время ярмарку. 

КАК СОХРАНИТЬКАК СОХРАНИТЬ
«БЕЛЫЙ ДОМ»?«БЕЛЫЙ ДОМ»?

В Кыштымском городском округе идет подготовка к 
научно-практической конференции по сохранению 
культурного наследия. Планируется, что она пройдет 

уже в мае-июне этого года и будет иметь всероссийский 
статус. 

Главным объектом научного исследования станет деми-
довская усадьба «Белый дом» – памятник архитектуры феде-
рального значения, пишет газета «Кыштымский рабочий».

Как сообщают организаторы мероприятия, приглашения 
на участие в конференции будут разосланы не только уче-

ным и научным деятелям Челябинской области. Известен 
факт, что в начале XX века в Кыштымском горном округе 
работал американец Герберт Гувер, впоследствии ставший 
31-м президентом США. Существует его именной фонд, 
представители которого, возможно, примут приглашение 
приехать на Южный Урал. В свое время медную отрасль 
Кыштыма разрабатывал англичанин Лесли Уркарт, поэто-
му приглашения будут направлены в адрес консульства 
Великобритании и США в Екатеринбурге. Также будут при-
глашены уральские историки и краеведы, представители 
федерального и областного министерств культуры, спе-
циалисты по охране памятников культурного наследия. «Мы 
надеемся, что благодаря конференции привлечем широкое 
внимание к усадьбе «Белый дом» и найдем реальную под-
держку для ее дальнейшей реставрации. Помимо этого, 
продолжим взаимодействие с госструктурами, с областным 
правительством по привлечению средств для продвижения 
проекта по созданию музея металлургии», – считает глава 
округа Людмила Шеболаева. Заместитель губернатора Челя-
бинской области Алексей Овакимян недавно провел совеща-
ние, где обсуждалась идея создания на базе «Белого дома» 
областного музея металлургии или музея-заповедника про-
мышленного наследия регионального значения.

ЗАГАДКИ АВЕРКИНОЙ ЯМЫ
ЭТА ПОДЗЕМНАЯ ПОЛОСТЬ, ПЕЩЕРА-КОЛОДЕЦ, РАСПОЛОЖЕННАЯ НА ЛЕВОМ БЕРЕГУ РЕКИ АЙ (САТКИНСКИЙ РАЙОН), ПОПАЛА ЭТА ПОДЗЕМНАЯ ПОЛОСТЬ, ПЕЩЕРА-КОЛОДЕЦ, РАСПОЛОЖЕННАЯ НА ЛЕВОМ БЕРЕГУ РЕКИ АЙ (САТКИНСКИЙ РАЙОН), ПОПАЛА 
В ПЯТЕРКУ САМЫХ ЗАГАДОЧНЫХ МЕСТ РОССИИ. РЕЙТИНГ БЫЛ СОСТАВЛЕН АССОЦИАЦИЕЙ ТУРОПЕРАТОРОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИВ ПЯТЕРКУ САМЫХ ЗАГАДОЧНЫХ МЕСТ РОССИИ. РЕЙТИНГ БЫЛ СОСТАВЛЕН АССОЦИАЦИЕЙ ТУРОПЕРАТОРОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Внешний вид пещеры уже 

производит гнетущее впечатле-

ние, завораживает. Вход в нее 

представляет собой 20-метро-

вый провал, в форме бутылки 

расширяющийся книзу. В самой 

пещере два грота площадью 10 

и 20 квадратных метров и под-

земное озеро, вода из которого 

пригодна для питья. Впервые 

пещеру исследовали в 1924 году. 

Тогда экспедиция обнаружила 

полуразрушенную каменную 

лестницу, деревянную дверь, 

станок неизвестного назначе-

ния, кровать и человеческие 

кости. Чуть позже в Аверкиной 

яме нашли остатки древнего 

трубопровода.

По легенде, в пещере укрыт пуга-
чевский золотой клад. На данный мо-
мент исследовано лишь 100 метров 
пещеры, на самом деле она может 
быть намного больше. Часто в этом 
подземелье селились отшельники. 
Одним из них был старец Аверкия, 
его именем и названа пещера.

ООТШЕЛЬНИКИ В СЫРЫХ ТШЕЛЬНИКИ В СЫРЫХ 
ПОДЗЕМЕЛЬЯХПОДЗЕМЕЛЬЯХ

Философской и нравственной 
основой странничества и пещерного 
затворничества был религиозный 
фанатизм, слепая вера в истину хри-
стианских воззрений. Базировался 
же этот фанатизм на канонах древ-
нерусского (византийского) право-
славия.

«Христовы мученики», отшельни-
ки, затворники появились на Южном 
Урале уже после раскола русской 
православной церкви (середина 
XVII века), когда начались массовые 
преследования старообрядцев. Го-
нимые никонианцами, они целыми 
общинами, деревнями снимались с 
обжитых мест и уходили в таежные 
дебри Европейского Севера, на бере-
га Белого моря, на Урал, в Сибирь, где 
«хранители древнего чина» селились 
в глухих лесах, горах, среди болот, на 
малоизвестных реках, основывали 
скиты и потаенные кельи.

В XIX веке в староверческих ски-
тах Южного Урала (в Уфимской гу-
бернии) скрывались лучшие силы 
раскола. Эти потаенные скиты нахо-
дились в труднодоступных местах, 

где не было дорог, в окрестностях 
горных хребтов Бакты, Зигальги, 
Уреньги, Нургуша, Чулковки, озе-
ра Зюраткуль, на Шестой речке 
(правобережный приток реки Сат-
ки). Катавские келейники годами и 
десятилетиями жили на Суке, где 
они скрывались только в им одним 
известных пещерах, скалах и квар-
цитовых россыпях-курумах. Потаен-
ные жилища-кельи они устраивали 
также на Лубочном ключе и Емелья-
новой горе.

ПУГАЧЕВСКИЕ ПУГАЧЕВСКИЕ 
ФАЛЬШИВОМОНЕТЧИКИ ФАЛЬШИВОМОНЕТЧИКИ 
ИЛИ СВЯТОЙ СТАРЕЦИЛИ СВЯТОЙ СТАРЕЦ

В работе известного саткинского 
краеведа Виталия Петровича Черне-
цова «Пещерные старцы» указано: 
«Много преданий бытует об Авер-
киной яме (Аверкиевой пещере). 
Уже в глубокой старине она была 
овеяна завесой какой-то мифиче-
ской таинственности. Одни говори-
ли, что давным-давно в ней жили 
фальшивомонетчики, связанные с 
Е.И. Пугачевым, другие утверждали, 
что в пещере скрывался раскольник 
Аверкий, чьим именем она и поны-
не называется.

Как будто бы несколько лет тому 
назад Аверкиева пещера чуть было 
не поведала свои тайны двум любо-
пытным, но последние этого откры-
тия не смогли перенести. Недалеко 
от пещеры они отвалили большую 
плиту и заглянули туда. После этого 
случая один из них навсегда остался 
заикой и помешанным, а второй не 
захотел рассказать об увиденном 
под камнем и всегда отмалчивался, 
когда его пытались об этом расспро-
сить. Так они в страхе бежали от 
тайн Аверкиной ямы, захоронив их 
все той же плитой. Никто не мо-
жет конкретно подтвердить, было 
ли это. Однако следует сказать, что 
тем, кто неоднократно ее посещал, 
пещера не представляется такой уж 
таинственной, хотя некоторые фак-
ты не совсем объяснимы.

Неясно, например, почему в пе-
щере много костей в обоих гротах. 
Кому нужно было выкладывать ка-
менную лестницу со многими сту-
пеньками в дальний конец первого 
грота в полной темноте и сырости 
почти на 30-метровой глубине?»

По одной из версий (ее выска-
зал другой саткинский краевед – 
Александр Шестаков), в XVIII – XIX 

веках пещера Аверкина яма исполь-
зовалась как… подземная тюрь-
ма. Купцы, а позднее и заводчики 
пользовались в тех глухих местах 
неограниченной властью. По указке 
местечковых «князьков» неугодных 
им работников отправляли на веки 
вечные в ужасное «бездонное» под-
земелье. Несчастные оказывались 
пожизненными узниками пещеры-

колодца. Спасаясь от холода, стре-
мясь хоть как-нибудь согреться, 
считает Александр, они шлифовали 
вручную каменные ступени внизу 
спуска.

Версия. Предположение… Пока 
это только лишь предположение, 
требующее проверки. Пока что его 
в равной степени не могут ни под-
твердить, ни опровергнуть.

ВВОЗЛЕ ВИНОКУРЕННОГО ОЗЛЕ ВИНОКУРЕННОГО 
КЛЮЧАКЛЮЧА

Аверкина яма расположена в 
трех километрах к югу от деревни 
Старая Пристань, в трехстах метрах 
от впадения в реку Ай Винокурен-
ного ручья. Спуск в подземелье без 
специального оборудования невоз-
можен.

Память о легендарном старце 
осталась еще в одном географиче-
ском названии в Саткинском райо-
не. Ниже места впадения в Ай Ви-
нокурного ключа, на том же левом 
берегу реки, возвышается мощная 
известняковая скала Аверкин ка-
мень.

Рассказывают, что возле этой 
скалы Аверкий обычно рыбачил, 
даже встречался с женщинами, вел 
с ними тайные беседы и катался на 
лодке с монашками Воскресенского 
единоверческого монастыря, рас-
положенного на реке Иструть. Иначе 
Аверкин камень называют Дезер-
тирским – возле него скрывались 
дезертиры.
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Открыл турнир депутат 
Законодательного Со-
брания Михаил Видгоф. 

Перед началом турнира про-
шел товарищеский матч между 
командой депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области и командой журнали-
стов. Капитаном команды де-
путатов был Михаил Видгоф, в 
команде играли Сергей Буяков 
и сотрудники исполкома пар-
тии «Единая Россия». В составе 
команды журналистов играли 
Александр Королев (74.ru), Сер-
гей Леонов (Ura.ru), Сергей Бли-

КОМАНДЫ ДЕПУТАТОВ ЗСО И ЖУРНАЛИСТОВ ОТКРЫЛИ ЧЕМПИОНАТ КОМАНДЫ ДЕПУТАТОВ ЗСО И ЖУРНАЛИСТОВ ОТКРЫЛИ ЧЕМПИОНАТ 
ПО ФУТБОЛУ СРЕДИ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКИХ ДОМОВ «БУДУЩЕЕ ЗАВИСИТ ОТ ТЕБЯ!»ПО ФУТБОЛУ СРЕДИ ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКИХ ДОМОВ «БУДУЩЕЕ ЗАВИСИТ ОТ ТЕБЯ!»
Вчера на Центральном стадионе 
команда депутатов Законодательного 
Собрания и сборная журналистов 
товарищеской игрой открыли первый 
этап чемпионата по футболу среди 
воспитанников детских домов 
«Будущее зависит от тебя». В этом 
году по инициативе челябинского 
отделения компании «МегаФон» и 
федерации футбола Челябинской 
области детские дома и школы-
интернаты впервые приняли участие в 
соревнованиях российского масштаба. 
На первом этапе соревнований 
ребятам предстоит определить, какая 
команда поедет в Екатеринбург на 
второй этап соревнований, где уже 
встретятся команды со всего Урала. 
А лучшие команды отправятся на 
финальный этап соревнований в Сочи.

новских (Federal Press), Юрий Сейи-
дов (журналист газеты «Горняцкая 
правда»), возглавлял команду 
начальник управления по делам 
печати и массовых коммуникаций 
Челябинской области Дмитрий 
Федечкин. В ходе упорной борьбы 
команда депутатов ЗСО одолела ко-
манду СМИ. Соревнования были ор-

ганизованы компанией 
«МегаФон», обществен-
ной организацией РФС и 
Министерством спорта, 
туризма и молодежной 
политики РФ. 
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